



Medienmitteilung SFE vom 12.05.2010

## 100 Jahre Luftfahrt - 10 Jahre Schutzverband Emmen

**Die Schweiz feiert dieses Jahr 100 Jahre Luftfahrt, der Schutzverband der Bevölkerung um den Flugplatz Emmen sein zehnjähriges Jubiläum. Dank der breiten politischen Abstützung in allen Parteien und Bevölkerungsschichten ist es dem Schutzverband gelungen, in den letzten zehn Jahren als Sprachrohr der betroffenen Bevölkerung anerkannt und gehört zu werden. Überflüssig geworden ist der Schutzverband leider noch nicht! Trotzdem gönnen wir uns im Anschluss an die Mitgliederversammlung vom 19. Mai im Restaurant Adler, Emmenbrücke, den Jubiläumsapéro.**

Wer hätte damals vor 100 Jahren zu Zeiten der tollkühnen Männer in ihren fliegenden Kisten daran gedacht, dass das Flugzeug dereinst ein subventioniertes Massentransportmittel wird und der Flugverkehr ein Ausmass annimmt, das zu intensiven und emotionalen Diskussionen über Nutzen und Lasten Anlass gibt?

Vor zehn Jahren, am 22. November des Jahres 2000, haben sich eine kleine Schar tollkühner Frauen und Männer zum Schutzverband der Bevölkerung um den Flugplatz Emmen (SFE) zusammengefunden. Ziel war es, sich gegen einen Ausbau des Flugplatzes Emmen zu einem zivilen Regionalflugplatz zu wehren. Die zwei Anläufe für die "Zuvielflugplatzpläne" konnten jeweils rasch gebodigt werden. Eine neue Studie der Uni St. Gallen zeigt, dass dieses Engagement weitsichtig war: Die bestehenden Regionalflugplätze sind alles andere als lukrativ und ihre wirtschaftliche Bedeutung ist gemessen an der Belastung vernachlässigbar.

Der Schutzverband Emmen, von Anfang an breit abgestützt in allen Parteien und Schichten der Bevölkerung, hat sich in den vergangenen zehn Jahren einen Namen als Sprachrohr der betroffenen Bevölkerung schaffen können und wird von allen Seiten respektiert. Das ist wichtig in Zeiten, wo der Spagat zwischen Akzeptanz des Militärflugplatzes mit seinem eingeschränkten Betrieb und den angegliederten Arbeitsplätzen einerseits und der unzeitgemässen Lärmbelastung in einem so dicht besiedelten Gebiet schwieriger wird. Die bei der Gründung verabschiedeten Leitsätze - keine Zunahme der Flugbewegungen, keine Ausdehnung der Betriebszeiten, mittel- bis langfristige Senkung der Immissionen - haben sich bis heute bewährt und müssen auch die Leitplanken bilden für die Diskussionen um das neue Stationierungskonzept der Luftwaffe.

Der SFE feiert sein Jubiläum anschliessend an die MV vom 19. Mai, 19.30 Uhr im Restaurant Adler in Emmenbrücke.

Emmenbrücke, 12. Mai 2010

Für den SFE  
Das Co-Präsidium

Roland Fischer

Luzius Hafen